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不难看出，在过去几年的
城市建设中，南京取得了不错

的成绩，市民也从中受益。但
有诸多城建工程，类似新街口
金贸里这条道路，不讲科学的
建设工程还有好几处。一些工
程所暴露出的问题，值得去总
结、去深思、去克服……
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三牌楼地下通道横跨模
范马路，建成后利用效率一

直不高。即将展开的隧道工
程，将与该地下过街通道迎
头相撞。

如何协调好两者矛盾，专
家研究过无数次，最终达成的

一致意见是 “废除地下通道
与隧道冲突部分，两侧改成隧
道的设备用房”。原因是，新
模范马路一线快速化改造当
初一直倾向于高架方案，如果
是高架，就与现有的三牌楼地
下通道没有冲突。但现在最终

的方案定为了隧道，就不得不
牺牲掉三牌楼地下通道了。

这个投资数百万的工程，
建成没几年就“下岗”。我们
想问的是，如果规划再谨慎一
点，前瞻性强一点，省下的将
是几百万的钱。
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位于水西门大桥东侧的

水西门市民广场，于 1999年

8月建成，广场位于三山桥
南，分为东西两个广场，其中

东广场占地约 7200平方米，
西广场占地约 12800平方
米。广场曾连续两年被市政府
评为“二星级市民广场”。遗
憾的是，这个工程建成半年不
到，邻近秦淮河的西南角曾向

秦淮河塌陷，塌陷的广场面积
约有200平方米。

现在，这个“星级广场”
不得不扒掉重建，投资 265.8
万。南京市建委负责人表示，
由于当时“资金短缺”，工程
投资上的不足，造成了那次坍
塌。现在在城建工程的招标建

设过程中，职能部门都会严格
把关。在工程的建设前期，会
进行充分的方案论证，在工程
招标时，会严格审查承建单位
资质，审图部门会严格进行工
程审图。

我们想问的是，在“资金

不足”的情况下，是谁同意开
工的？又是谁来监管质量的？
又该谁对那次塌陷负责？
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520广场位于长江路与洪
武北路交叉口一侧，在国庆节

前曾宣布竣工。但遗憾的是，
520广场赶在节前 “竣工”，
节后面临全面的返工。

据了解，去年十一前，施

工方在来不及铺设的裸露地
面上，铺设了草坪，搁置了上

千盆盆花。施工人员指着广场
上五颜六色的彩叶草、一串

红、国庆菊等盆花。而原本要
铺设大理石板的，却临时铺上
了草坪。对于临时作秀，后来
重新铺设大理石板带来的人
力、材料的浪费，相关部门没
有给出一个明确的说法。

我们想问的是，这些临时

摆上去的鲜花和绿地是摆给
谁看的？这些鲜花绿地的成
本，又摊销到了哪里？
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“规划造成的浪费是最
大的浪费”“规划绝不能纸上

画画、墙上挂挂”……在去年
三月召开的江苏省城乡规划

工作会议上，副省长何权一点
都不含糊，给在座的各市分管
城建的副市长和规划局局长、
城建局长，上了一堂意义深远
的教育课。

何权说，反思前些年在城
乡建设实践中出现的大规模

拆迁、大规模搬迁和大规模整
治等工程，这是“社会资源的
严重浪费”，造成这一现象的
最重要原因在于城乡规划制
定已滞后于城乡建设。

何权提醒在座的副市长
和规划局长、城建局长，城乡

规划的编制必须依法进行，
规划审查、批准要符合法定
程序。调整规划必须按法定

程序进行，任何单位和个人
不得随意更改。各级政府要
严格依据经批准的城乡规划
进行建设和管理，做到没有
规划不决策，没有控制性详
细规划不供地，没有批准
过的规划不招商，坚决制

止和纠正规划实施中的随
意性。
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在去年 2月 8日召开的

南京城建工作动员大会上，市

长蒋宏坤狠批城建花钱没谱。
他说：“现在一个很简单的

事，一开口就是几千万，真的
需要那么多钱吗？”

蒋宏坤举例说，就像植树
绿化方面的工程，明明就是几
棵树，但报上来的价却是“天
知道”！这其中从一道贩子、
二道贩子……一直到他们手

上，不知道转了多少道弯，价
钱也不知道升了几倍，但有谁
去把关呢？

另外像有的大工程，蒋宏
坤提到，“根本没必要搞那么
多的辅助设施，那么多的设施
说穿了只是自己享受，要查起

来的话你经得起查吗？”蒋宏
坤说，城建工程该搞的要搞，

该节约的就要节约。
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江苏省交通规划设计院

徐一岗工程师觉得，根据《公
路沥青路面设计规范》中道路
的评定，金贸里路段应该属于
市政道路中的支路范畴，其路
面材质应该为沥青，用大理石
道板显然不合适。据徐工介
绍，路面材质的确定应该按照

该道路的交通量、通行车辆的
重量以及次数决定。

他还特别指出，从大理石

道板的承载量和抗压性来看，
只适合用于步行区域，以及普

通人行的踩压标准。如果在车
流量较大的支路上铺设，不仅
路面容易损坏，地下还会出现
高低不平，致使雨天直冒泥
水，十分不便。
“这个道理，是最基本

的。”徐一岗强调。
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从建设成本上计算，记者

从权威部门了解到，普通大理

石的道板铺设价格平均在每
平米 200—300元左右，而普

通沥青路面的价格则在40元/
平方米。金贸里这条道路，大约
有1000平方米的面积，费用也
因此增加了大约16万元。

专家还指出，大理石道板
还有维修费用高，维修工序复
杂等缺点。

采访中，专家非常赞成市
民的“面子工程”这一说法，
甚至连新街口管理建设单位
的负责人也觉得“不适合用大
理石”。
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金贸里属于新街口核心
地区，是车辆来往于洪武路、

正洪里的主要通道，中央商
场、沃尔玛超市以及东宇大厦
三个大型地下停车场的出入
口都集中在这里。

在两百米左右的道路上，
记者看到有大小坑洼十几处。
面积最大的破损有三四平米

的范围，而且道板被碾轧得粉
碎。有些坑洼最深处的距离在

十几厘米左右。
“来往新街口的车子大多

停在附近的停车场里。车子多

了，道路上的道板自然承受不
了这个负荷。”路过的吕小姐
说，“这些天还好，要是到了雨
天，破损的道板下还会积水。有

些地方虽表面未形成积水，但脚
一踩就会往外喷水，痛苦不堪。”

来往于该路段的车辆颠
簸频繁，司机在行驶时都很小
心。“稍微不注意，车子就会陷
进低洼处，有时还会熄火，十
分不安全。”有些司机抱怨道，
“车流量很大的车辆通道，为

什么要铺设大理石？”
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南京白下区新街口地区

负责管理建设的负责人向记
者证实，金贸里在十运会前刚
刚整修过，最近也一直在修。
“每次修理费不等，大概几万
块钱。”

对于记者所反映的情况，
该负责人分析说，与中央商场

建四期期间，来来往往的重
型卡车和大量的运货车有
关。“这个情况已经了解，
近期就将组织力量重修。”
“但大理石路面不经压也是重
要原因。”

对于新的维修方案，该负

责人说正在报南京市规划局
审批，而使用大理石的方案是

澳大利亚设计公司设计的。在
下一次维修中，按待批的设计
方案，依旧采用大理石路面。
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几乎各个部门都认为新

街口这段路不宜使用大理石，
但为了“面子”，似乎大理石
路面已是不二的选择。新街口
的这条道路，已经患上了严重
的“面子病”，在春节来临之
前，有中国第一商圈美称的新
街口，能否以崭新的面容迎接

中外游客，我们拭目以待。
像新街口这样的只讲面

子不要效果的 “面子路”，在
南京还有几处。记者调查发

现，湖南路灯光隧道地区因为
过往车辆很多，再加上路口是
中大医院，人流量和车流量不
比主干道少，而且每天都有公
交车来往，但该路段却铺设大
理石道板作为路面，在车辆
的碾轧后，路面容易损坏，该

管委会也经常及时修理，可
并不能解决这样的问题。而
在南湖东路商业街上，大约 1
公里左右的道路上全部铺设
大理石道板，但两旁的商铺
却有很大的货运流量，道路
也有损坏的迹象，但程度并

不严重。
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